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Câmara de Amparo 
inaugura nova sede 

no próximo dia 14 de 
novembro

Itapira faz 
campanha 
para que a 
população 
coloque em 

dia as vacinas 
contra 
a Febre 
Amarela

VACINA 
ANTIDENGUE: 

Saúde faz 
campanha 

para ampliar 
imunização entre 

jovens

Dia D e 
ações de 

prevenção 
à dengue 
marcam 
semana 

estadual de 
combate ao 

Aedes  

24º Salão de Artes: exposição de obras selecionadas 
começa nesta terça-feira, 12, no Centro Cultural

Prefeito Gustavo Reis 
receberá dupla Lucylla 

e Lucyana em Café com 
imprensa e influenciadores 

nesta terça, dia 12

Guarda Municipal de Artur 
Nogueira leva alegria e bem-
estar aos idosos da Aidan com 

Projeto Guarda Pet Terapia

Na última sexta-feira, 8 de novembro, a Guarda 
Municipal de Artur Nogueira fez uma visita especial à 
Aidan, como parte do Projeto Guarda Pet Terapia, que 
vem proporcionando diversos benefícios aos internos 
da instituição. A iniciativa, liderada pelo Subcoman-
dante Heder e aprovada pelo Secretário de Segurança 
Roberto Daher, busca melhorar o bem-estar mental e 
emocional dos idosos.
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Após exatos 167 anos da primeira reunião da Câ-
mara Municipal de Amparo, uma distinta solenidade 
vai oficializar a inauguração da sede própria do Poder 
Legislativo, no próximo dia 14 de novembro de 2024. 
Localizado no Jardim Santa Helena, na recém-denomi-
nada Rua do Legislador Amparense, o prédio de 1200 
m² foi reformado e readequado para trazer melhores 
condições para o público e para os vereadores. “Teremos 
ampliação do nosso plenário para cerca de 150 pessoas, 
mais que o dobro do anterior e, ainda, com assentos 
para deficientes e obesos.

Há cerca de dois me-
ses, os ACSs (Agentes 
Comunitários de Saúde) 
e ACEs (Agentes de Con-
trole de Endemias) da 
Secretaria Municipal de 
Saúde estão percorrendo 
as escolas do Município 
para falar sobre a vacina 
antidengue disponibi-
lizadas, gratuitamente, 
em todas as UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde). 

As primeiras doses da 
Qdenga, um imunizante 
importado do Japão e 
aplicado em duas etapas, 
com intervalo de três 
meses, chegaram em 
junho deste ano.

A Secretaria de Es-
tado da Saúde (SES) 
promove, na próxima 
quarta-feira (13/11), o 
Dia D de combate à den-
gue e doenças provoca-
das pelo Aedes Aegypti, 
na capital. A ação faz 
parte da Semana Es-
tadual de Mobilização 
contra as Arboviroses, 
que acontece de 11 a 16 
de novembro, em todos 
os municípios paulistas, 
para reforçar a impor-
tância da prevenção con-
tra a dengue em meio 
aos picos de temporal no 
Estado.

A Secretaria Munici-
pal de Saúde deu início 
nesta quinta-feira, 7, 
a uma campanha de 
orientação para a popu-
lação para verificação e 
atualização das vacinas 
contra a Febre Amarela. 
De segunda a sexta-feira 
das 8h00 às 11h00 e das 
13h00 às 16h00.

A exposição das 
obras selecionadas 
para o 24º Salão de 
Artes de Mogi Guaçu 
começa nesta terça-fei-
ra, 12 de novembro. 
A mostra poderá ser 
apreciada no hall de 
entrada do Centro 
Cultural, na Avenida 
dos Trabalhadores, 
nº 2.651, no Jardim 
Camargo, de segunda 
a sexta-feira, das 8h 
às 17h. Além disso, 
os trabalhos poderão 
ser vistos à noite, nos 
feriados e aos finais 
de semana durante os 
dias de eventos no local 
até dia 6 de dezembro. 
Organizado pela Sec-
retaria Municipal de 
Cultura, o 24º Salão de 
Artes de Mogi Guaçu 
teve 57 obras inscritas 
de artistas de Mogi 
Guaçu (20),  Mogi 
Mirim (7), São Paulo 
(2), Campinas (1) e 
Águas de Lindóia (1), 
totalizando 31 partici-
pantes.

O prefeito Gustavo Reis dará entrevista coletiva para 
a imprensa e influenciadores nesta terça-feira, dia 12 de 
novembro, às 9h, na Fazenda da Barra, para divulgação 
do “Festival Jaguariúna 70, um show de solidariedade”. 
O encontro vai contar com a presença da dupla Lucylla e 
Lucyana, que se apresentará no festival. O “Festival Jag-
uariúna 70, um show de solidariedade” será realizado 
nos dias 14 e 15 de novembro, no Parque Santa Maria, 
em comemoração aos 70 anos do município. Além de 
Lucylla e Lucyana, estão confirmadas apresentações 
de Os Decris, George Israel (do Kid Abelha), Mateus e 
Cristiano, Paula Falcão e Paulo Ricardo.
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ARTIGOS

Morar em São Pau-
lo ou em uma grande 
metrópole, sabemos, 
significa viver em um 
ritmo de vida intenso, 
corrido e, muitas vezes, 
estressante. A pande-
mia, como um cata-
lisador de mudanças 
despertou em muitos o 
desejo por um estilo de 
vida mais harmonioso 
e conectado à nature-
za, sem renunciar às 
comodidades. Mas será 
que estamos diante de 
uma dicotomia irrecon-
ciliável?

Regiões do interior 
de diferentes estados 
brasileiros se tornam 
palco de um novo êxo-
do urbano. A procura 
por casas espaçosas, 
cercadas por áreas ver-
des e com a promessa 
de um ritmo de vida 
mais tranquilo, reflete 
a necessidade de reco-
nexão com o bem-estar. 
A pesquisa Zap+ revela 
que 59% dos morado-
res da cidade de São 
Paulo considerariam se 
mudar para o interior.

Outra informação a 
ser considerada nessa 
análise está no estu-
do feito pela Câmara 
Brasileira da Indústria 
da Construção (CBIC), 
que registrou cresci-
mento de 27,1% nas 
vendas de imóveis re-
sidenciais no Brasil e 
aumento de 3,7% em 
lançamentos de novos 
empreendimentos em 
2022. Considerando 
apenas o interior do 
estado de São Paulo, as 
vendas apresentaram 
alta superior a 80%.

Segundo a Fundação 
Sistema Estadual de 
Análise de Dados Esta-
tísticos, mais conhecida 
como Fundação Seade, 
a Região Metropolitana 
de Sorocaba (RMS) 
teve saldo migratório 
positivo entre 2010 e 
2022 de 5,79 pessoas 
por mil habitantes. O 

município que mais 
recebeu moradores no 
período foi Iperó, com 
14,98 por mil habitan-
tes.

Esse cenário tem ge-
rado debates sobre a 
forma como pensamos 
e executamos o plane-
jamento urbano, espe-
cialmente nos grandes 
centros. O movimento 
de migração para o in-
terior de São Paulo, 
intensificado durante 
a pandemia, especial-
mente no período de 
lockdown, evidenciou a 
necessidade de repen-
sar as cidades.

O trabalho remoto 
e o modelo híbrido, 
que vieram para ficar, 
demandam espaços 
residenciais mais am-
plos e versáteis, onde 
o escritório se integra 
ao lar sem comprome-
ter a dinâmica fami-
liar. Nesse contexto, a 
valorização do verde, 
antes um diferencial, 
torna-se um requisito 
fundamental, impac-
tando diretamente a 
saúde física e mental 
dos moradores.

A procura por resi-
denciais horizontais, 
com casas mais espa-
çosas e cercadas por 
espaços verdes, ainda 
que em locais próximos 
das capitais, reflete o 
desejo dos habitantes 
das principais cidades 
de terem qualidade de 
vida.

Morar próximo à na-
tureza, desfrutando de 
parques, jardins e áreas 
verdes, reduz os níveis 
de estresse, melhora a 
saúde mental e física e 
promove um estilo de 
vida mais ativo, comba-
tendo o sedentarismo e 
incentivando a prática 
de exercícios físicos.

Mas como conciliar o 
desenvolvimento urba-
no com a preservação 
ambiental e a qualida-
de de vida? A resposta 

reside na urbanização 
consciente. Projetos 
como o que está sendo 
desenvolvido pela ur-
banizadora Alphavil-
le, em Campinas, com 
mais de meio milhão 
de metros quadrados 
de áreas verdes, de-
monstram que é possí-
vel aliar o crescimento 
econômico à oferta de 
serviços de qualidade 
e à criação de espaços 
que promovam o bem-
-estar.

O projeto em Campi-
nas, além de promover 
bem-estar e conexão 
da natureza, aplicará 
mecanismos de sus-
tentabilidade em suas 
áreas empresariais, 
comerciais e de conve-
niência, próximo das 
residências. O objetivo 
é fazer do núcleo um 
espaço com facilidades 
do dia a dia próximas 
das casas, com menor 
sobrecarga no trânsito 
da cidade e que o local 
permita moradia, estu-
do, trabalho e lazer em 
um só lugar.

A busca por essa co-
nexão com a natureza, 
por uma melhor quali-
dade de vida, por espa-
ços amplos e seguros é 
um reflexo das mudan-
ças nas expectativas e 
necessidades de muitos 
moradores das grandes 
cidades.

O desafio está lan-
çado. Cabe a nós, pro-
fissionais do setor, en-
contrar soluções ino-
vadoras que atendam 
às demandas da so-
ciedade moderna sem 
comprometer o meio 
ambiente e o bem-estar 
das futuras gerações. 
A busca por esse equi-
líbrio é o alicerce para 
construirmos um futu-
ro mais verde, humano 
e próspero.

Patrícia Dias Hulle
diretora de Negócios 

do Grupo Alphaville

Migração para o interior de São 
Paulo: o cenário do setor de 
imóveis na pós-pandemia

*
Patricia Dias Hulle

Carlos Nobre é o 
mais famoso cientista 
brasileiro e é um oti-
mista. Mas ele alerta 
que a crise climática é 
muito pior do que as 
previsões dos cientis-
tas. Estes, afeiçoados à 
linguagem técnica, fo-
ram tímidos ao prever 
o futuro que já chegou. 
Disseram que o El Niño 
faria com que a tem-
peratura chegasse a 
1,3ºC acima dos níveis 
pré-industriais. Mas 
a temperatura global 
ultrapassou bastante 
esse limite.

Todos os meses, des-
de junho de 2023, a 
temperatura aumenta. 
A cada mês, quebram-
-se recordes. Agosto foi 
o mês mais quente já 
registrado. Antes disso, 
só no último período do 
interglacial, há mais de 
cento e vinte mil anos 
atrás. Isso multiplica os 
eventos climáticos ex-
tremos. Isso trás como 
consequência as ondas 
de calor, seca, estia-
gem, chuvas intensas, 
incêndios florestais. 

A maldade humana 
colabora, ateando fogo 
em lavouras e em mata 
nativa.

Nada parece alarmar 
os governos. O desma-
tamento continua. A 
autoridade climática, 
ninguém sabe exata-
mente o que significa, 
já suscita ciumeira e 
briga pelo poder de in-
tegrantes de uma ges-
tão que deveria traba-
lhar harmonicamente. 
A poluição aumenta, o 
desperdício também, 
os veículos movidos a 
veneno – não é outra 
coisa o combustível 
fóssil – e ainda se fala 
em explorar petróleo 
na foz do Amazonas.

Quanta insensatez 
no momento em que 
o mundo corre maior 
perigo! Se ainda a po-
pulação se convertesse 
e, consciente de que 
o que está em jogo é 
a própria sobrevivên-
cia da humanidade, 
resolvesse cobrar do 
Poder Público uma ati-
tude compatível com 
os riscos do desastre 

iminente, haveria um 
resquício de esperança.

É urgente a leitura de 
“A terra inabitável”, de 
David Wallace-Wells, 
“Arrabalde”, de João 
Moreira Salles, reler “A 
Primavera Silenciosa”, 
de Rachel Carson. Pres-
tar atenção nos apelos 
de António Guterrez, 
o desesperado líder da 
ONU, que não cessa 
de implorar a atenção 
de todos diante do de-
sastre derradeiro que 
se aproxima a ritmo 
acelerado. 

Para os angustiados, 
incluídos os cientistas, 
todos estressados e de-
primidos, resta berrar, 
clamar, gritar, pedir 
socorro para a Terra 
indefesa, até que a so-
ciedade acorde. Mas 
acordará a tempo? 

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Secretá-
rio-Executivo das Mu-
danças Climáticas de 
São Paulo.

Berrar até que acordem
*
José Renato Nalini

A Black Friday está 
chegando e, com ela, 
uma infinidade de 
ofertas, descontos e 
promessas de oportu-
nidades únicas. Mas, 
como psicólogo, sinto 
que é importante refle-
tir sobre o lado menos 
visível desta data: o 
impacto emocional e 
psicológico que o fre-
nesi de consumo pode 
causar. Em vez de tra-
zer apenas satisfação, 
a Black Friday, para 
muitos, transforma-se 
em uma fonte signi-
ficativa de estresse e 
ansiedade.

O apelo comercial 
dessa época é pode-
roso. A publicidade se 
vale de estratégias que 
criam uma sensação 
de urgência: ou apro-
veitamos as ofertas, 
ou estamos “perdendo 
algo fundamental”. 
Essa pressão — soma-
da à competição por 
produtos limitados e 
à ideia de que esta-
mos diante de uma 
oportunidade irrepe-
tível — coloca as pes-
soas em um estado de 
alta tensão, gerando 
ansiedade. A gestão 
financeira é outro fa-
tor crítico: o medo de 
gastar demais e pre-
judicar o orçamento 
familiar acompanha 
muitos consumido-
res que, muitas vezes, 
ficam entre o desejo 

de economizar e a ne-
cessidade de manter o 
equilíbrio financeiro.

As expectativas in-
fladas são outra ques-
tão problemática. A 
Black Friday promete 
verdadeiras “pechin-
chas”, mas a realidade, 
muitas vezes, decep-
ciona. Quando o con-
sumidor não encontra 
o que esperava, a frus-
tração se instala, mui-
tas vezes acompanha-
da por um sentimento 
de arrependimento. 
Na tentativa de ali-
viar essa sensação, as 
pessoas acabam con-
sumindo ainda mais, 
alimentando um ciclo 
que traz alívio imedia-
to, mas pode deixar 
marcas emocionais 
duradouras, como cul-
pa e até sofrimento 
psíquico.

Esse padrão de con-
sumo impulsivo du-
rante a Black Friday 
é preocupante e pode 
ser um sinal de alerta. 
Fiquemos atentos aos 
sintomas: estresse e 
ansiedade em níveis 
elevados, comporta-
mentos impulsivos e 
até mesmo isolamento 
social podem indicar 
que a linha entre o 
prazer do consumo e 
o risco psicológico foi 
ultrapassada. Com-
portamentos assim, se 
mantidos, podem de-
gradar a saúde mental 

e dificultar o controle 
das próprias finanças.

Então, o que fazer? 
A resposta está no 
equilíbrio e na cons-
ciência. Planejar as 
compras e estabelecer 
um orçamento realista 
são atitudes essenciais 
para reduzir o risco de 
escolhas impulsivas e 
danos financeiros. É 
preciso estar atento às 
táticas de marketing 
e saber identificar o 
que é, de fato, uma 
boa compra e o que 
não passa de um apelo 
emocional cuidado-
samente arquitetado. 
E, acima de tudo, é 
importante priorizar o 
bem-estar emocional. 
Praticar o autocuida-
do e buscar atividades 
que promovam rela-
xamento pode ajudar 
a atravessar esse pe-
ríodo sem cair nas ar-
madilhas do consumo 
desenfreado.

Como psicólogo, re-
forço a importância 
de focar na qualidade 
das aquisições e não 
na quantidade. E, se o 
estresse se tornar ex-
cessivo, não hesite em 
buscar apoio. Família, 
amigos e profissionais 
da saúde mental estão 
aqui para ajudar. A 
Black Friday pode tra-
zer boas oportunida-
des, mas que elas não 
venham ao custo da 
nossa paz e equilíbrio.

A Black Friday e o 
preço psicológico do 
consumo desenfreado
*
Thiago Lacerda, psicólogo e docente do curso de Psicologia da Está-

cio
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Dia D e ações de prevenção à dengue marcam 
semana estadual de combate ao Aedes  

Da Redação

A Secretaria de Esta-
do da Saúde (SES) pro-
move, na próxima quar-
ta-feira (13/11), o Dia D 
de combate à dengue e 
doenças provocadas pelo 
Aedes Aegypti, na capi-
tal. A ação faz parte da 

Semana Estadual de Mo-
bilização contra as Ar-
boviroses, que acontece 
de 11 a 16 de novembro, 
em todos os municípios 
paulistas, para reforçar 
a importância da pre-
venção contra a dengue 
em meio aos picos de 
temporal no Estado.

A mobi l ização do 
Governo de São Paulo 
envolve as secretarias 
estaduais da Saúde, Ed-
ucação, Instituto Bu-
tantan, além da Defesa 
Civil, e recebe o apoio do 
Cosems (Conselho dos 
Secretários Municipais 
de Saúde do Estado de 
São Paulo). A iniciati-
va nesta época é con-
siderada essencial para 
prevenir e conscientizar 
a população, municípios, 
organizações públicas e 
privadas sobre as ações 
para evitar a proliferação 
do mosquito. 

A eliminação do Aedes 
aegypti, mosquito trans-
missor da doença, além 
da zika e chikungunya, 

é uma tarefa conjunta 
que mobiliza os cidadãos 
a participarem efetiva-
mente do combate. En-
tre as orientações impor-
tantes estão a avaliação, 
limpeza e eliminação de 
água parada em quintais, 
caixas d’água, lixo, vasos 
de planta, pneus, latas e 
garrafas vazias e potes.

Embora a  dengue 
seja uma doença sa-
zonal, com períodos do 
ano em que é possível 
observar uma alta na 
taxa de transmissão, 
é necessário manter a 
vigilância de forma con-
tínua. Neste ano, no Es-
tado, foram confirmados 
mais de 2 milhões de 
casos da doença e mais 

de mil óbitos, até o início 
de novembro.

“É importante que 
qualquer pessoa que 
mani fes te  s intomas 
como febre, dores no 
corpo ou manchas aver-
melhadas busque as-
sistência médica imedi-
atamente, para prevenir 
possíveis complicações. 
É crucial estar atento aos 
sinais de alerta”, ressalta 
Regiane de Paula, co-
ordenadora da Coorde-
nadoria de Controle de 
Doenças (CCD). 

A população pode 
acessar dados atualiza-
dos sobre casos e óbitos 
da doença no site den-
gue.saude.sp.gov.br. A 
plataforma permite uma 

consulta rápida e práti-
ca, com a opção de filtrar 
as informações por mu-
nicípio e região.

Tire suas dúvidas so-
bre a doença:

O Governo de SP, 
por meio da Secretar-
ia de Estado da Saúde, 
lançou o portal “Dengue 
100 Dúvidas” com as 
cem perguntas mais fre-
quentes sobre dengue, 
zika e chikungunya nos 
buscadores da internet. 
A ferramenta desmistifi-
ca as fake news que cir-
culam nas redes sociais e 
orienta a população so-
bre as doenças. O acesso 
está disponível no link: 
www.dengue100duvi-
das.sp.gov.br

Campinas marca presença na COP29 com 
experiência sobre o Plano Local de Ação 

Climática
Da Redação

O prefeito Dário Saa-
di falou na manhã de-
sta segunda-feira, 11 
de novembro, na COP 
29 - Conferência das 
Nações Unidas sobre as 
Mudanças Climáticas, 
sobre a experiência de 
Campinas na imple-
mentação de projetos 
previstos no Plano Lo-
cal de Ação Climáti-
ca (PLAC), entre eles, 
as obras antienchente 
das avenidas Princesa 
D’Oeste e  Orosimbo 
Maia, que custarão R$ 
580 milhões aos cof-
res públicos. Hoje é o 
primeiro dia da con-
ferência, que está sen-
do realizada em Baku, 
capital do Azerbaijão, 
e segue até o dia 22 de 
novembro. O retorno do 

prefeito está previsto 
para o dia 17 próximo.

Saadi integra dele-
gação da Frente Nacio-
nal de Prefeitos (FNP) 
na COP 29 e apresentou 
os projetos de Campi-
nas no painel “Com-
promisso com a ação 
– Abordagem brasileira 
para uma governança 
climática multinível”, 
do Consórcio  Inter-
estadual da Amazônia 
Brasileira.  Ele falou 
sobre a importância de 
financiamento do Gov-
erno Federal para que 
os municípios possam 
enfrentar a questão das 
obras necessárias para 
reduzir os impactos das 
mudanças climáticas.

Outro projeto apre-
sentado pelo prefeito 
foi a Usina Verde, que 
destina grande volume 

de galharia para a com-
postagem e gera um 
volume importante de 
composto  orgânico. 
“Estamos usando esse 
adubo em toda a jar-
dinagem da cidade e, 
futuramente, nós va-
mos vender. Então, eu 
entendo que esse com-
promisso de ter uma 
governança multinível 
é fundamental”, disse.

S a a d i  d e f e n d e u 
também que o gover-
no federal subsidie as 
obras de combate aos 
efeitos das mudanças 
climáticas. “Não basta 
apenas ter ações coor-
denadas, é necessário 
que os governos na-
cionais financiem com 
juros subsidiados para 
que os municípios pos-
sam avançar. Muitos 
municípios não têm a 

capacidade técnica de 
elaborar projetos, além 
da dificuldade de finan-
ciamento. O BNDS de-
veria entrar na questão 
da mudança climática 
com força, com ampli-
ação dos recursos do 
Fundo Climático”, disse 
o prefeito.

PLAC
O PLAC, citado pelo 

prefeito no encontro, 
é um documento que 
elenca 20 ações e 96 
subações para serem 
executadas no curto 
(2032), médio (2040) 
e longo prazos (2050), 
i n t e g r a n d o  a  a ç ã o 
climática aos processos 
estratégicos de planeja-
mento, gestão e serviços 
urbanos desenvolvidos 
pela prefeitura.

Cerca de 40% das 
ações já estão em anda-

mento, como é o caso do 
aumento da capacidade 
da Usina Verde para 
tratar resíduos orgânic-
os; ampliação da coleta 
urbana mecanizada; 
ampliação da rede ci-
cloviária; manejo da 
arborização urbana; ca-

pacitação de líderes co-
munitários para enfren-
tamentos de extremos 
climáticos e aumento 
do número de câmeras 
de monitoramento em 
áreas de alagamento e 
de painéis digitais de 
comunicação de alerta.
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Prefeito Gustavo Reis receberá dupla 
Lucylla e Lucyana em Café com imprensa e 

influenciadores nesta terça, dia 12
De Jaguariúna

O prefeito Gustavo 
Reis dará entrevista co-
letiva para a imprensa 
e influenciadores nesta 

terça-feira, dia 12 de no-
vembro, às 9h, na Fa-
zenda da Barra, para 
divulgação do “Festival 
Jaguariúna 70, um show 
de solidariedade”. O en-

contro vai contar com a 
presença da dupla Lu-
cylla e Lucyana, que se 
apresentará no festival.

O “Festival Jaguariúna 
70, um show de solidarie-

dade” será realizado nos 
dias 14 e 15 de novembro, 
no Parque Santa Maria, 
em comemoração aos 
70 anos do município. 
Além de Lucylla e Lucy-

ana, estão confirmadas 
apresentações de Os De-
cris, George Israel (do 
Kid Abelha), Mateus e 
Cristiano, Paula Falcão e 
Paulo Ricardo.

Café com Imprensa e 
Influenciadores

Data: 12/12/2024
Horário: 9h
Local: Fazenda da 

Barra

Dia do Campo Limpo bate recorde de descarte 
de embalagens

“Meu Pet Container” de Pedreira oferece um 
olhar humanitário para os pets da cidade

Itapira faz campanha para que a população 
coloque em dia as vacinas contra a Febre Amarela

De Amparo

Promovido pela Pre-
feitura Municipal de 
Amparo, o Dia do Cam-
po Limpo conscientiza o 
homem do campo sobre a 
necessidade do descarte 
adequado de embalagens 
de agrotóxicos.

Este ano, a Secretar-
ia Municipal de Desen-
volvimento Econômico 
e Agronegócio, realizou 
a ação em 8 de novem-
bro, disponibilizando 
aos produtores rurais 
da região uma oportuni-
dade importante de dar 
o destino correto a esses 
resíduos, evitando riscos 
de contaminação para o 
meio ambiente, pessoas 
e animais.

Ação Registrou Cresci-

mento Significativo
O volume de resídu-

os recolhidos na edição 
2024 foi de 1.064 kg, 
um aumento de 49% em 
relação ao ano passado, 
quando foram recolhi-
dos 710 kg. O número de 
produtores participantes 
também cresceu, passan-
do de 25 para 44 agricul-
tores, o que demonstra 
uma adesão crescente à 
prática de descarte re-
sponsável.

De acordo com a Sec-
retaria de Desenvolvi-
mento Econômico e 
Agronegócio, a ação tem 
como objetivo conscien-
tizar os produtores sobre 
a importância de armaze-
nar corretamente as em-
balagens de agrotóxicos, 
realizar a tripla lavagem 

dos frascos e inutilizá-los 
com furos, para evitar 
contaminações. As em-
balagens devem ser 
guardadas em locais se-
guros até a realização das 
próximas campanhas de 
recolhimento.

Comprovante de En-
trega Facilita Acesso a 
Crédito

Durante o evento, a 
ADIAESP (Associação 
dos Distribuidores de 
Insumos Agrícolas do 
Estado de São Paulo) 
forneceu aos produtores 
um comprovante de en-
trega das embalagens, 
documento que pode 
ser apresentado em al-
guns bancos, como parte 
do processo para a con-
cessão de crédito agríco-
la.

De Pedreira

O Programa “Meu Pet 
Container – Sylvio Laza-
rini”, desenvolvido pela 
Prefeitura de Pedreira 
por intermédio de sua 
Secretaria Municipal de 
Saúde, é dedicado ao aten-
dimento gratuito de cães e 
gatos, visando promover 
sua saúde e bem-estar em 
vários aspectos.

Durante o mês de ou-
tubro de 2024, foram re-
alizados 354 atendimen-
tos, aplicadas 50 vacinas, 

efetuadas 89 castrações e 
atendidas 13 denúncias. 
A equipe do “Meu Pet 
Container” é composta, 
atualmente, por quatro 
médicos veterinários e 
dois estagiários.

A Secretária de Saúde 
Ana Lúcia Nieri Goulart 
ressalta a importância 
da ação como um marco 
significativo em nossa 
cidade. “O Programa não 
só garante a saúde dos 
animais, mas também 
contribui para a criação de 
um ambiente mais seguro 

e saudável para toda a 
comunidade, consolidan-
do-se assim como uma 
iniciativa essencial em 
nosso contexto urbano”, 
destaca.

O Prefeito em exercício 
José Luis Nieri parabe-
niza toda a equipe pela 
dedicação e excelência 
no atendimento à comu-
nidade pedreirense. “Os 
serviços de urgência e 
emergência do ‘Meu Pet 
Container’ (atropelamen-
to, envenenamento, etc.) 
são oferecidos de segun-

da a sexta-feira, das 8h 
às 17h, sem a necessi-
dade de agendamento, 
somente para a aplicação 
de vacinas contra a raiva, 
castração e atendimentos 
rotineiros através da Cen-
tral de Atendimento ao 
Cidadão – Telefone 156”, 
ressalta.

O Consultório Veter-
inário “Meu Pet Contain-
er - Sylvio Lazarini” está 
localizado na Rua Miguel 
Sarkis, nº 61, Parque In-
dustrial (Terminal Ro-
doviário).

De Itapira A Secretaria Munici-
pal de Saúde deu início 

nesta quinta-feira, 7, 
a  uma campanha de 

orientação para a popu-
lação para verificação e 
atualização das vacinas 
contra a Febre Amarela. 
De segunda a sexta-fei-
ra das 8h00 às 11h00 
e das 13h00 às 16h00, 
todas as Unidades Bási-
cas de Saúde estão fa-
zendo a verificação das 
carteirinhas e aplicando 
as doses quando for 
necessário.

Itapira está inserida 
em uma área de risco 
para contaminação da 
doença porque está ao 
lado de dois municípios, 
Águas de Lindóia e Ser-
ra Negra, que confir-
maram casos esse ano, 
sendo que um deles foi 
óbito. “E aqui temos 
muita mata, que é onde 
o mosquito atua, e tam-
bém muitas práticas es-
portivas e de lazer, como 

passeios de bicicleta, 
trilhas e pesca, que co-
locam as pessoas não 
imunizadas em risco”, 
explicou a responsável 
técnica pela Vigilância 
Epidemiológica, Jose-
mary Apolinário. Uma 
reunião de alinhamento 
da campanha foi real-
izada na tarde da última 
terça-feira, 5, na sala 
de reuniões do Hospital 
Municipal com todos os 
enfermeiros e enfermei-
ras responsáveis pelas 
UBSs. 

A vacina contra a 
Febre Amarela faz par-
te do Calendário Nacio-
nal de Imunizações do 
SUS. A primeira dose 
é aplicada aos 9 meses 
de idade da criança e 
a dose de reforço é aos 
quatro anos. As pes-
soas que iniciaram o 

ciclo vacinal com mais 
de cinco anos tomam 
somente uma dose ao 
longo da vida. “Por isso 
é importante que as pes-
soas verifiquem em suas 
Unidades Básicas de 
Saúde se o ciclo vacinal 
está completo”, reforçou 
Josemary.

A Febre Amarela é 
uma doença infecciosa 
febril aguda causada por 
um vírus transmitido 
por mosquitos, imuno-
prevenível, de evolução 
abrupta e gravidade 
variável, com elevada le-
talidade nas suas formas 
graves. A pessoa infec-
tada por febre amarela 
pode desenvolver alguns 
sintomas, como: febre 
alta, icterícia, hemor-
ragia e eventualmente 
choque e insuficiência 
de múltiplos órgãos.
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Câmara de Amparo inaugura nova sede no próximo 
dia 14 de novembro

De Amparo Após exatos 167 anos 
da primeira reunião da 

Câmara Municipal de 
Amparo, uma distinta 
solenidade vai oficializar 
a inauguração da sede 
própria do Poder Legisla-
tivo, no próximo dia 14 de 
novembro de 2024.

Localizado no Jar-
dim Santa Helena, na 
recém-denominada Rua 
do Legislador Ampa-
rense, o prédio de 1200 
m² foi  reformado e 
readequado para traz-
er melhores condições 
para o público e para 
os vereadores. “Tere-
mos ampliação do nosso 
plenário para cerca de 
150 pessoas, mais que 

o dobro do anterior e, 
ainda, com assentos para 
deficientes e obesos. Para 
os vereadores, a novi-
dade serão os gabinetes 
individuais, garantindo 
autonomia nas reuniões e 
conforto no atendimento 
ao público”, comentou o 
presidente da Câmara, 
vereador Edilson Camillo 
(Dil - PSB).

O processo para posse 
da nova sede teve in-
ício no ano de 2022, na 
presidência do vereador 
Carlos Cazotti (União), 
que dialogou com o pre-
feito municipal Carlos 
Alberto Martins. “Essa 

era uma necessidade ur-
gente para o Legisla-
tivo de Amparo. Além 
da economia, a sede na 
praça Tenente José Fer-
raz de Oliveira já não 
suportava mais a equipe 
e os vereadores. Esta 
nova sede permitirá o 
apr imoramento  dos 
serviços prestados, ga-
rantindo um ambiente 
amplo, moderno e ade-
quado para acolher to-
dos que necessitarem 
da Câmara”, declarou 
Cazotti.

O vereador ressaltou 
ainda que, em sua gestão, 
foram reservados para a 

reforma do prédio cerca 
de R$ 1,7 milhão. “Era 
necessário esse planeja-
mento financeiro para 
o sucesso dessa obra”, 
opinou. Foi a Lei Munic-
ipal nº 4242/2022 que 
destinou o espaço para 
uso especial da Câmara 
Municipal.

Está previsto para o 
evento de inauguração 
a participação de inte-
grantes do Tiro de Guerra 
de Amparo, da Orques-
tra Amparense de Viola 
Caipira e momentos de 
resgate histórico com a 
presença de autoridades 
e ex-vereadores.

Prefeitura discute implementação do COAPES 
com instituições de ensino superior da área da 

saúde
De Itapira

Nesta quarta-feira, 6, 
o Secretário Municipal de 
Saúde de Itapira, Vladen 
Vieira, e a Diretora Ad-
ministrativa do Hospital 
Municipal de Itapira, Ma-
ria Sueli Rocha Longhi, 
reuniram-se com repre-
sentantes de cursos de 
Enfermagem, Fisiotera-
pia, Psicologia, Nutrição, 
Farmácia e Medicina de 
instituições de ensino su-
perior de Itapira e região. 
O encontro teve como 
objetivo discutir a imple-
mentação do COAPES 
(Contrato Organizativo 
de Ação Pública Ensi-

no-Saúde) no município.
Durante a reunião, os 

participantes trataram de 
temas como os objetivos 
e benefícios do COAPES, 
as responsabilidades e 
compromissos das partes 
envolvidas e a troca de ex-
periências com exemplos 
de sucesso em outros mu-
nicípios. Também foram 
definidos os cronogramas 
para a formalização indi-
vidual de cada instituição 
participante.

Estiveram presentes 
no encontro a Diretora 
de Integração de Ensino 
e Serviço do curso de Me-
dicina da UniFAJ, Celene 
Aparecida Ferrari Audi, o 

Reitor do Centro Univer-
sitário de Itapira, Willian 
Antonio Zacariotto, o Di-
retor da Uniasselvi, Ever-
ton Pinheiro de Araújo, a 
Coordenadora da Etec de 
Itapira, Juçara Bastos e 
representantes dos seto-
res da rede municipal de 
saúde.

O COAPES é um in-
strumento criado para 
fortalecer a integração 
entre o ensino, o serviço e 
a comunidade no âmbito 
do SUS (Sistema Único 
de Saúde). A iniciativa 
busca promover a prática 
dos estudantes da área 
da saúde na rede pública 
municipal, proporciona-

ndo uma formação mais 
próxima da realidade dos 
serviços de saúde e pro-
movendo melhorias para 
a comunidade.

Instituído pela Portaria 
Interministerial nº 1.127, 
de 6 de agosto de 2015, o 
COAPES envolve a partic-
ipação de gestores munic-
ipais e estaduais do SUS e 
de instituições de ensino 
com cursos de graduação 
e programas de residência 
na área da saúde. Essas 
parcerias visam qualificar 
a inserção dos estudantes 
na rede e melhorar a in-
tegração entre ensino e 
serviço.

Com essa medida, a 

Prefeitura de Itapira pre-
tende ampliar o acesso a 
campos de prática para 
estudantes, contribuindo 
para uma formação dos 

profissionais de saúde 
com foco voltado para o 
SUS e para o fortaleci-
mento da rede pública de 
atendimento.

Guarda Municipal de Artur Nogueira leva alegria e 
bem-estar aos idosos da Aidan com Projeto Guarda Pet 

Terapia
De Artur Nogueira

Na última sexta-feira, 
8 de novembro, a Guarda 
Municipal de Artur Noguei-
ra fez uma visita especial à 
Aidan, como parte do Pro-
jeto Guarda Pet Terapia, 
que vem proporcionando 
diversos benefícios aos in-
ternos da instituição. A 
iniciativa, liderada pelo 
Subcomandante Heder e 
aprovada pelo Secretário de 

Segurança Roberto Daher, 
busca melhorar o bem-es-
tar mental e emocional 
dos idosos por meio da 
interação com cães espe-
cialmente treinados.

Origem do Projeto
A ideia de criar o Guarda 

Pet Terapia surgiu quando 
o Subcomandante Hed-
er tomou conhecimento 
de um estudo científico 
publicado na revista Pre-
ventive Medicine Reports 

em outubro deste ano. A 
pesquisa revelou que idosos 
que interagem com cães 
têm uma probabilidade 
40% menor de desenvolver 
doenças mentais, devi-
do ao estímulo mental e 
emocional que os animais 
proporcionam. Inspirado 
por esses dados, Heder 
apresentou a proposta à 
Aidan, que prontamente 
apoiou a iniciativa.

Experiência na Aidan

Na visita, os cães Luck 
e Russein, acompanhados 
pelos inspetores do Canil, 
GCMs Zé Carneiro e Car-
los Paschoal, alegraram 
o dia dos idosos. O brilho 
nos olhos dos residentes 
ao interagir com os cães 
foi uma experiência grati-
ficante para toda a equipe 
da Guarda Municipal. Além 
disso, a Guarda Mirim, 
representada por Helena, 
também esteve presente, 

reforçando o espírito de 
cooperação e solidariedade 
que o projeto promove.

Benefícios da Pet Ter-
apia

Segundo o estudo cita-
do, a atividade mental pro-
porcionada pela interação 
com os animais ajuda a 
estimular a capacidade cog-
nitiva dos idosos, contribu-
indo para um efeito supres-
sivo no desenvolvimento 
de doenças mentais. Essa 

experiência de estímulo e 
afeto oferecida pelos cães 
ajuda a melhorar a quali-
dade de vida dos internos.

A Guarda Municipal 
de Artur Nogueira planeja 
tornar o Projeto Guarda Pet 
Terapia uma ação contínua, 
com visitas regulares que 
levarão alegria e bem-es-
tar aos idosos da Aidan, 
fortalecendo os laços entre 
a comunidade e a Guarda 
Municipal.

Prefeitura de Jaguariúna implementa novo sistema de 
estacionamento rotativo a partir de 1º de dezembro

De Jaguariúna

Com o objetivo de or-
ganizar o fluxo de veículos 
e democratizar o uso do 
espaço público no centro 
da cidade, a Prefeitura de 
Jaguariúna implementa-
rá, a partir do dia 1º de 
dezembro, o Sistema de 
Estacionamento Rotativo 
Regulamentado. A medida 
visa melhorar a acessibil-
idade e ampliar a rotativ-
idade das vagas em uma 
área de grande demanda, 
especialmente durante o 
horário comercial.

O novo sistema, que 
abrange diversas ruas e 
avenidas da região central, 

busca atender à crescen-
te demanda por vagas de 
estacionamento e facilitar 
o acesso aos serviços e ao 
comércio local. A Secretaria 
de Mobilidade Urbana está 
coordenando a implan-
tação do projeto, que inclui 
a sinalização viária das vias 
contempladas e que vem 
sendo realizada no período 
noturno para reduzir o im-
pacto no tráfego durante 
o dia.

COMO VAI FUNCIO-
NAR O ESTACIONAMEN-
TO ROTATIVO?

O Sistema de Estacio-
namento Rotativo Regu-
lamentado funcionará de 
segunda a sexta-feira, das 

9h às 18h, e aos sábados, 
das 9h às 13h. O tempo 
máximo de permanência 
permitido é de duas horas, 
com cobrança de R$ 2,50 
por hora. O sistema permite 
o fracionamento do tempo 
de permanência em blocos 
de 30 minutos, proporcio-
nando mais flexibilidade 
aos motoristas.

O pagamento poderá 
ser feito de maneira práti-
ca e acessível, com opções 
que incluem um aplicativo 
dedicado, totens instalados 
nas áreas de abrangência 
(que aceitam cartões e PIX) 
e pontos de venda em es-
tabelecimentos comerciais 
próximos.

“A Secretaria de Mobili-
dade Urbana reforça que o 
Sistema de Estacionamento 
Rotativo Regulamentado é 
um passo importante para 
melhorar a mobilidade ur-
bana e facilitar o acesso à 
região central, promovendo 
um uso mais democráti-
co e organizado das va-
gas disponíveis”, afirma o 
secretário de Mobilidade 
Urbana de Jaguariúna, 
Mauro Haddad.

ÁREA DE ABRANGÊN-
CIA

O sistema de estaciona-
mento rotativo abrangerá 
as seguintes vias:

Rua Alfredo Bueno
Rua Alfredo Engler

Rua Cândido Bueno
Rua Carlos Turato
Rua Cel. Amâncio Bue-

no
Travessa Dona Emer-

linda
Rua José Alves Guedes
Rua Júlia Bueno
Rua Lauro de Carvalho
Rua Silvia Bueno
Praça Umbelina Bueno
Rua Julio Frank
Rua Egas Bueno
INCLUSÃO E ACESSI-

BILIDADE
O projeto de concessão 

prevê o cumprimento das 
normas legais de acessi-
bilidade, reservando 2% 
das vagas para pessoas 
com deficiência e 5% para 

idosos. A medida busca ga-
rantir que o espaço público 
atenda às necessidades 
de todos os cidadãos, re-
speitando os critérios de 
inclusão e acessibilidade.

ORIENTAÇÃO E DI-
VULGAÇÃO

A empresa responsável 
pela operação do sistema 
já está providenciando a 
divulgação e materiais in-
formativos sobre o funcio-
namento do novo siste-
ma. Assim, os motoristas 
terão acesso às informações 
necessárias para entender o 
processo de pagamento, o 
uso dos totens e os limites 
de tempo de permanência 
nas vagas.
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24º Salão de Artes: exposição de obras selecionadas 
começa nesta terça-feira, 12, no Centro Cultural

De Mogi Guaçu A exposição das obras 
selecionadas para o 24º 

Salão de Artes de Mogi 
Guaçu começa nesta 

terça-feira, 12 de no-
vembro. A mostra poderá 
ser apreciada no hall de 
entrada do Centro Cul-
tural, na Avenida dos 
Trabalhadores, nº 2.651, 
no Jardim Camargo, de 
segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h. Além dis-
so, os trabalhos poderão 
ser vistos à noite, nos 
feriados e aos finais de 
semana durante os dias 
de eventos no local até 
dia 6 de dezembro.  

Organizado pela Sec-
retaria Municipal de 
Cultura, o 24º Salão de 
Artes de Mogi Guaçu 
teve 57 obras inscritas de 
artistas de Mogi Guaçu 
(20), Mogi Mirim (7), 

São Paulo (2), Campinas 
(1) e Águas de Lindóia 
(1), totalizando 31 par-
ticipantes. Porém, após 
avaliação da comissão de 
habilitação do concurso, 
quatro trabalhos foram 
indeferidos por descum-
primento das regras esta-
belecidas de acordo com 
o edital de publicação.

Desta forma, 53 tra-
balhos foram habilitados 
e estão expostos no Cen-
tro Cultural, sendo 11 de 
desenho infanto-juvenil, 
oito de desenho adulto, 
21 de pintura contem-
porânea, oito de pintura 
acadêmica e cinco de 
escultura.

A banca julgadora do 

evento de 2024 foi com-
posta por três servidores 
da Secretaria de Cultu-
ra: Eli Cóvulo (artista 
plástica e professora de 
desenho e artes); Nilse 
Santamarina Peres (ar-
tista plástica); e Júnior 
Costa (artista plástico e 
desenhista).

A cerimônia de pre-
miação ocorrerá em 22 
de novembro, uma sex-
ta-feira, às 19h, na sala 
de vídeo Célia Maria Stá-
bile, no Centro Cultural. 
Os vencedores de cada 
modalidade receberão 
prêmios no valor de R$ 
300,00 (1º lugar), R$ 
200,00 (2º) e R$ 100,00 
(3º), além de troféus.

Musical de Natal Ypê 
“Sonhos de Infância” 

leva mundo de magia e 
atividades gratuitas ao 

interior de SP
Da Redação

O clima festivo de fim 
de ano invade novamente a 
cidade de Amparo, no inte-
rior do estado de São Paulo. 
O Musical de Natal Ypê 
“Sonhos de Infância”, um 
dos eventos mais tradicio-
nais e aguardados da região, 
será realizado de 22 de no-
vembro a 24 de dezembro, 
com entrada gratuita, nos 
jardins do complexo fabril 
da Ypê – uma das maiores 
fabricantes de produtos de 
higiene e limpeza do país.

Com uma área de aprox-
imadamente 4 mil m², 
a decoração aposta em 
elementos que remetem 
às brincadeiras – aquelas 
que faziam parte da infân-
cia dos adultos e que são 
novidade às crianças de 
hoje – e ao universo lúdico, 
proporcionando uma at-
mosfera mágica para todas 
as idades. A expectativa é 
ultrapassar os mais de 100 
mil visitantes recebidos na 
edição de 2023, atraídos 
não apenas pela decoração, 
mas também pelas apre-
sentações musicais que 
ocorrerão ao longo de todo 
o evento.

Todas as sextas-feiras, 
às 20h, a banda de Natal 
promete animar o público 
com os grandes clássicos 
da época. Aos sábados, do-
mingos e nos dias 23 e 24 de 
dezembro, também às 20h, 
um Musical de Natal inédi-
to emocionará com canções 

que exaltam a imaginação e 
a simplicidade. Papai Noel 
e Mamãe Noel também 
estarão presentes durante 
toda a programação para 
interagir com o público, 
acompanhados de “noe-
letes”, duendes e mascotes.

Para Mariana Nunes, 
gerente de Responsabili-
dade Social da Ypê, o evento 
vai muito além de uma 
decoração festiva. “O Natal 
Ypê é um compromisso 
nosso com a comunidade 
e, neste ano, esperamos 
que pessoas de todas as 
idades vivenciem o espíri-
to natalino em sua forma 
mais genuína. Nesta edição, 
para a escolha do tema, 
pensávamos em algo que 
fosse comum a todos nós e 
a infância foi a resposta que 
procurávamos. Se eu não 
sou criança hoje, fui ontem. 
E trazer esse tema dentro 
do contexto do Natal, é 
ainda mais especial, pois 
trata-se da união, da cele-
bração e da alegria de ser 
criança com o simbolismo e 
sentimentos bons que essa 
época nos proporciona. É 
uma junção mágica e per-
feita”, diz ela.

Em meio à decoração 
natalina, o musical terá 
uma missão especial con-
fiada a três estrelas: Madú, 
Malú e Majú que terão a 
importante tarefa de convi-
dar todos os visitantes para 
uma viagem imaginária. O 
espetáculo promete uma 
experiência teatral envol-

vente com muita emoção, 
canções tradicionais e in-
éditas de Natal, além de 
um cenário deslumbrante. 
O Musical de Natal é uma 
realização da BW Incen-
tiva, por meio da Lei de 
Incentivo à Cultura, com 
patrocínio da Ypê.

Pensado para ser inclu-
sivo, o evento é acessível a 
todos e também permite 
a entrada de animais de 
estimação, com a única 
restrição de que sejam car-
regados no colo nas áreas 
decoradas. Essa iniciativa 
reforça o compromisso da 
Ypê com a comunidade, 
proporcionando um Natal 
mágico e acolhedor para 
todos.

Serviço:
Natal Ypê – “Sonhos de 

Infância”
Data: 22 de novembro 

a 24 de dezembro de 2024
Horário: Sextas, sábados 

e domingos, e nos dias 23 e 
24/12 (segunda e terça), das 
19h às 22h

Endereço: Avenida 
Waldyr Beira, 1000, Ampa-
ro (SP)

Entrada: Gratuita
Importante: Em caso de 

chuva, o evento pode ser 
temporariamente suspen-
so. A Casa do Papai Noel 
receberá visita até às 22h, 
com atendimento por or-
dem de chegada. Em caso 
de filas longas, poderá ser 
indicado o encerramento 
da fila.

Editais
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De Mogi Mirim

Há cerca de dois meses, 
os ACSs (Agentes Comu-
nitários de Saúde) e ACEs 
(Agentes de Controle de 
Endemias) da Secretaria 
Municipal de Saúde estão 
percorrendo as escolas do 
Município para falar sobre 
a vacina antidengue dispo-
nibilizadas, gratuitamente, 
em todas as UBSs (Unida-
des Básicas de Saúde). 

As primeiras doses da 

Qdenga, um imunizante 
importado do Japão e apli-
cado em duas etapas, com 
intervalo de três meses, 
chegaram em junho deste 
ano. De lá para cá, apenas 
919 jovens entre 10 a 14 
anos, ou 17,1 % da popu-
lação de 5.375 pré-adoles-
centes nesta faixa etária 
em Mogi Mirim, tomaram 
a vacina. 

No entanto, apenas 147 
voltaram após três meses 
para receber a segunda e 

última dose da Qdenga, 
ou seja, apenas 2,7%. De 
acordo com a gerente da 
VS (Vigilância em Saúde) 
da Secretaria, a médica 
veterinária Vivian Delali-
bera Custódio, esse índice 
é muito baixo, levando-se 
em consideração que a 
meta estabelecida pelo Mi-
nistério da Saúde é de 95% 
de jovens vacinados na fai-
xa etária 10-14 anos.

As agentes da Secreta-
ria da Saúde estão indo às 

escolas particulares e as 
redes estadual e municipal 
de ensino, divulgando a 
importância da vacina con-
tra a dengue, doença que 
só este ano atingiu mais de 
5,1 mil mogimirianos, com 
quatro óbitos confirmados. 

Vivian lembra que a si-
tuação da vacinação em 
cidades vizinhas é ainda 
pior. “Itapira, por exem-
plo, só conseguiu vacinar 
72 pré-adolescentes com a 
primeira dose e somente 9 

com a segunda”, apontou 
Vivian. Já Mogi Guaçu, ela 
revela que foram 279 (3%) 
jovens imunizados com a 
primeira dose da Qdenga e 
somente 69 (0,7%) recebe-
ram a dose complementar. 

Para tentar reverter 
esse quadro, Vivian reve-
la que além das palestras 
nas escolas, a Secretaria de 
Saúde também vai reforçar 
a divulgação da vacina an-
tidengue nas UBSs, além 
de ampliar a busca ativa 

dos faltosos, que não re-
tornaram para tomar a 2º 
dose. 

Vivian também faz um 
apelo aos pais que não 
deixem de imunizar seus 
filhos.

“Vacinar os filhos é um 
ato de amor, de quem cui-
da e protege”, reforça. Vale 
lembrar que de janeiro até 
novembro, mais de 600 jo-
vens de zero a 15 anos fo-
ram infectados pela sengue 
em Mogi Mirim. 

VACINA ANTIDENGUE: Saúde faz campanha para 
ampliar imunização entre jovens

Mogi Mirim promove a 1ª Conferência Municipal de 
Meio Ambiente

Novembro Azul: Unidades de Saúde irão promover 
ações de prevenção ao câncer de próstata

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Sec-
retaria Municipal de Meio 
Ambiente, e o Comde-
ma (Conselho Munici-
pal de Meio Ambiente), 
promovem, no dia 10 de 
dezembro, no Centro Cul-
tural “Professor Lauro 
Monteiro de Carvalho e 
Silva”, a 1ª Conferência 
Municipal de Meio Ambi-
ente de Mogi Mirim, que 
vai debater as propostas da 
sociedade civil para elabo-
ração de políticas públicas 
para preservação do meio 
ambiente e desenvolvi-
mento sustentável.

As conferências munic-
ipais são a primeira etapa 

da 5ª Conferência Nacio-
nal do Meio Ambiente, 
marcada para maio de 
2025, em Brasília. O even-
to é precedido de cinco 
pré-conferências abertas 
ao público, com objetivo 
de colher as sugestões e 
demandas da população. 
Além disso, já está dis-
ponível um formulário 
online com espaço para 
aqueles que querem enviar 
suas propostas por escrito.

Em dezembro,  as 
propostas serão votadas, 
validadas e encaminha-
das para a Conferência 
Estadual, agendada para o 
período de 3 a 14 de março 
de 2025, em São Paulo. 
“A Conferência Munici-
pal é fundamental para a 

discussão sobre a resiliên-
cia das cidades que deve 
ser ampliada por meio de 
políticas públicas ambien-
tais que levem em conta as 
necessidades específicas 
do município”, afirma Is-
abela Guardia, presidente 
do Comdema.

Isabela acrescenta que 
o planejamento urbano 
tradicional não leva em 
consideração os efeitos 
destrutivos dos eventos 
climáticos, potencializados 
pelas condições urbanas 
ambientalmente hostis. 
“Dessa forma, destacamos 
a importância do Comde-
ma na articulação dessa 
Conferência, promovendo 
o diálogo e garantindo 
que a população seja di-
retamente beneficiada, 
fomentando a resiliência 
de nossa cidade, com am-
pliação da floresta urba-
na, conservação de solo 
e manejo adequado dos 
recursos hídricos”.

Para Gleise Regina Ber-
tolazzi dos Santos, pro-
fessora do Centro Paula 
Souza, a Conferência Mu-
nicipal de Meio Ambiente 
é importante para envolver 
a população na questão 
ambiental, que geralmente 
é debatida somente nas es-
colas. “As pré-conferências 
serão oportunidades de 

aprendizados e reflexões 
para todo cidadão que 
quer obter conhecimento 
sobre as novas condições 
naturais que o planeta tem 
adquirido e pelas quais 
nós, sociedade, estamos 
passando, e como podem-
os nos adaptar, fazendo 
nosso papel de cidadãos 
conscientes, articulando 
políticas com a governança 
local”, comentou Bertola-
zzi.

PREPARAÇÃO
Um encontro de abertu-

ra foi promovido pela sec-
retaria de Meio Ambiente 
e o Condema no dia 30 de 
outubro, na sede do Museu 
de Arte de Mogi Mirim 
(MAMM). Concorrido, o 
evento lotou o auditório 
com representantes de 
conselhos municipais, do 
Saae, da Defesa Civil, de 
entidades da sociedade civ-
il organizada, empresários 
e produtores rurais.

Contou ainda com a 
palestra “Emergência 
climática: o desafio da 
transformação ecológica”, 
apresentada pelo Dr. Anto-
niane Arantes de Oliveira 
Roque, da Coordenadoria 
de Assistência Técnica In-
tegral (Cati) da Secretaria 
de Agricultura e Abastec-
imento do Estado de São 
Paulo.

Roque falou sobre a 
importância das florestas 
na manutenção de manan-
ciais de água e destes na 
saúde do solo, reiterando o 
papel essencial dos produ-
tores rurais no enfrentam-
ento à emergência climáti-
ca. “O rural não é vilão, tem 
que ser parceiro”, afirmou 
o engenheiro da Cati.

O zootecnista Diego 
Barrozo, diretor técnico da 
Cati Regional Mogi Mirim, 
ressalta a importância da 
Conferência no dia 10/12 
para a construção de um 
futuro sustentável e resili-
ente nas comunidades lo-
cais. “É uma oportunidade 
vital para que, além da 
população urbana tradi-
cional, os extensionistas 
e a população rural aju-
dem a formular políticas 
públicas que promovam 
sustentabilidade, justiça 
climática e resiliência co-
munitária diante das mu-
danças climáticas”, afir-
mou Barrozo.

AGENDA
A agenda de encon-

tros que precedem a 1ª 
Conferência Municipal do 
Meio Ambiente de Mogi 
Mirim é conectada com 
os cinco eixos temáticos 
da 5ª Conferência Na-
cional. Começa no dia 21 
deste mês, às 18h30, e terá 

como tema “Governança 
e Educação Ambiental”, 
com palestra da professora 
Gleise Regina Bertolazzi 
dos Santos, do Centro Pau-
la Souza de São Paulo.

No dia 26, os especial-
istas Elaine Navarro e Luiz 
Roberto Di Martini, repre-
sentantes da Defesa Civil, 
vão falar sobre “Adaptação 
e Preparação para Desas-
tres”. No dia 27, serão dois 
encontros: no primeiro, a 
pedagoga Erika Cândido, 
coordenadora do MAMM, 
vai abordar sobre “Justiça 
Climática”; no segundo, 
o tema “Transformação 
Ecológica”, será expla-
nados pelo Engenheiro 
Ambiental Guilherme Lu-
cas de Laurentis, da GL 
Serviços Ambientais Ltda.

O último encontro 
temático acontecerá no 
dia 28, quando o professor 
Demóstenes Ferreira da 
Silva Filho, da Escola Su-
perior de Agricultura Luiz 
de Queiroz da Universi-
dade de São Paulo (Esalq/
USP), falará sobre o tema 
“Mitigação”.

Todas as pré-conferên-
cias acontecerão no mes-
mo horário, na sede do 
ICA, que fica à Avenida 
Brasília, 350, no bairro 
Nova Mogi, ao lado da 
Emeb “Dona Sinhazinha

De Mogi Guaçu
 
O Novembro Azul é 

uma campanha de con-
scientização sobre a saúde 
do homem, com foco na 
prevenção e no diagnósti-
co precoce do câncer de 
próstata. Por isso, durante 
este mês, as 21 Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs) 
de Mogi Guaçu irão pro-
mover diversas ações para 
estimular os homens a 
cuidarem melhor de sua 
saúde.

 A coordenadora da 

Atenção Primária à Saúde, 
Cristina Aparecida David, 
explicou que as atividades 
serão realizadas o mês 
inteiro no horário nor-
mal de atendimento das 
7h às 17h. Além disso, 
ações pontuais durante 
três sábados de novembro 
serão realizadas. “Essas 
ações têm como objeti-
vo não apenas detectar 
doenças precocemente, 
mas, também, conscien-
tizar os homens sobre a 
importância de manter 
uma rotina de cuidados 

com a saúde, prevenindo 
doenças graves e promov-
endo qualidade de vida”, 
comentou. 

Calendário
As ações da campanha 

do Novembro Azul em 
Mogi Guaçu começam a 
partir deste sábado, 9 de 
novembro, com a abertu-
ra de dois postinhos em 
horário diferenciado das 
7h às 12h, sendo a UBS 
Zaniboni I e UBS Zona 
Sul. E na próxima segun-
da-feira, 11 de novembro, 
as Unidades de Saúde da 

Família (USFs) Alto dos 
Ypês e Santa Terezinha 
terão o horário de aten-
dimento para os homens 
estendido até às 20h.

 No sábado, 23 de no-
vembro, as UBSs da Zona 
Norte e Centro de Saúde e 
a USF Chácaras Alvorada 
estarão abertas das 8h às 
12h. E a UBS Guaçuano 
das 7h às 12h. Já no sába-
do, 30 de novembro a UBS 
Ypê II e as USFs Santa 
Cecília e Chaparral terão 
o horário de atendimento 
das 7h às 12h.

Entre as ações previstas 
estão consultas e exames 
preventivos para avaliação 
geral de saúde, realização 
de exames clínicos, verifi-
cação de pressão arterial 
e de glicemia capilar e 
triagem de fatores de risco 
para câncer de próstata 
e outras doenças, além 
da solicitação de exame 
de sangue que ajuda a 
identificar a presença de 
câncer de próstata e out-
ras doenças prostáticas, 
como, por exemplo, o de 
Antígeno Prostático Espe-

cífico (PSA).
“Esse público também 

vai receber orientações 
sobre a saúde masculi-
na por meio de palestras 
e sessões informativas 
que abordarão temas, 
como câncer de próstata, 
câncer de pênis, diabetes, 
hipertensão, obesidade 
e doenças sexualmente 
transmissíveis e ainda 
aconselhamento individ-
ual sobre a importância 
dos cuidados preventivos 
e do check-up regular”, 
informou a coordenadora.

1º Encontro dos Conselhos Municipais de Mogi 
Guaçu é promovido no Centro Cultural

De Mogi Guaçu

Na manhã desta sex-
ta-feira, 8 de novembro, 
foi realizado o 1º Encontro 
dos Conselhos Municipais 
de Mogi Guaçu. O evento, 
que teve como tema Valo-
rização de Interação entre 
as Políticas de Direitos, 
aconteceu no Centro Cul-
tural, no Jardim Camargo, 
e abrangeu todos os con-

selhos do município.
Idealizado pelo Con-

selho Municipal de As-
sistência Social (CMAS), 
o encontro foi presidido 
pela presidente, Silva-
na Aparecida Moura Bi-
achini Bonfim, e contou 
com o apoio da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social (SAS). “A ideia foi 
unir todos os conselhos do 
município para promover 

uma integração e forta-
lecimento, tendo como 
objetivo principal o de le-
var conhecimento para os 
conselheiros sobre as suas 
responsabilidades e im-
portância de cada função”, 
comentou o secretário da 
SAS, Cássio Santos.

A palestrante Érica 
Prudente falou sobre o 
tema do encontro aos par-
ticipantes. Ela é psicóloga, 

especialista em Gestão de 
Projetos e Políticas Públi-
cas; com expertise na área 
de humanas, gestão de 
projetos, gestão de pes-
soas; mediação de con-
flitos e atuou como Pres-
idente e Conselheira do 
CMPI – Conselho Munic-
ipal da Pessoa Idosa Dia-
dema Gestão 2018/2022 
e 2023/2025.

Entre os órgãos pre-

sentes no encontro esti-
veram o Conselho Mu-
nicipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescen-
te (CMDCA); Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Mulher (CMDM); 
Conselho Municipal de 
Segurança Alimentar e 
Nutricional (COMSEA); 
Conselho dos Direitos das 
Pessoas com Deficiência 
(CONDEFI) e Conselho 

Municipal do Idoso (CO-
MID)

Também participaram 
o Conselho Municipal 
de Educação (CME), 
Conselho Municipal de 
Saúde (CMS), Conselho 
Comunitário de Segu-
rança (CONSEG), além 
de integrantes da Política 
Cultural de Mogi Guaçu e 
Secretaria Municipal de 
Segurança.
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